
ATA DA 17ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos dez dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e três, com início às 09h’ realizou-2 

se a 17ª Reunião da Diretoria do XVII Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 3 

Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Suellen Ananda Fraga, a 4 

Conselheira Vice-Presidenta Liliane Cristina Martins, a Conselheira Tesoureira Elizabeth de 5 

Lacerda Barbosa e a Conselheira Secretária Lourdes A. Machado. Assuntos tratados: 6 

Setor Compras/CRP-MG: A Assistente Administrativa Amanda Carneiro encaminhou 7 

Memorando Administrativo nº 734/2023/04-COMP/04-GEADM/04-DIR referente à verificação 8 

se poderia conseguir a concessão de espaço de forma gratuita para a realização das 9 

plenárias, ou se deve prosseguir com o processo de contratação de locação de espaço 10 

conforme quadro apresentado? Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 11 

contratação da empresa Centro de Convenções e Eventos da Associação Médica de Minas 12 

Gerais/AMMG para a realização do Planejamento Estratégico, no valor de R$6.732,00 e das 13 

Reuniões Plenárias Ordinárias de Março a Setembro/2023, no valor de R$ 7.536,00, dando 14 

um valor total de R$ 14.268,00 (catorze mil, duzentos e sessenta e oito reais). Justifica-se a 15 

contratação em virtude de ser a empresa que consegue atender às duas necessidades de 16 

aluguel de espaço pelo CRP-MG, fato não observado nas demais propostas; a localização 17 

próxima ao CRP-MG permitindo o estacionamento no Edifício Cowan; a segurança na saída 18 

da atividade em horário noturno mediante a disponibilidade de seguranças para acompanhar 19 

o evento, serviço não oferecido pela empresa de menor valor, que fica em local mais 20 

distante da Sede do CRP, que não traz a segurança necessária ao deslocamento das(os) 21 

Conselheiras(os), principalmente no horário noturno às sextas-feiras e as tardes de sábados 22 

que reduzem significativamente o fluxo de pessoas nas ruas; a disponibilização dos 23 

equipamentos de áudio e vídeo e operador tanto no auditório quanto no Teatro, espaços 24 

estes oferecidos ao CRP-MG; disponibilidade de link de internet dedicado de 120MB e Wi-fi 25 

em todos os espaços; gerador de energia incluso; serviço de limpeza durante todo evento. 26 

Ressalta-se que o fato da empresa não oferecer o café não é impeditivo à sua contratação, 27 

visto que a garrafa de café, jarra de água, copos descartáveis podem ser utilizados e 28 

levados do CRP, tendo em vista a distância do local em relação ao Conselho. Assessoria de 29 

Gestão de Pessoas/CRP-MG: A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli 30 

encaminhou Memorando Administrativo nº 858/2023/04-ASSGP/04-DIR referente à revisão 31 

da Programação de Feriados 1º semestre/2023, em especial a sexta-feira da paixão 32 

07/04/2023, com a proposta de emendar quinta e sexta-feira e o feriado de Corpus Christi 33 

08/06, com a proposta de não ocorrer revezamento e as gerências e assessorias vindo na 34 

sexta-feira dia da Plenária Ordinária. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 35 

alteração do feriado de sexta-feira da Paixão 07/04 com o recesso na quinta-feira 06/04 e o 36 

recesso às(aos) empregadas(os) públicas(os) no dia 09/06. Neste dia as Gerências e 37 

Assessorias deverão trabalhar devido à realização de Reunião Plenária na mesma data. 38 

Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando 39 

Administrativo nº 904/2023/04-ASSJUR/04-DIR referente à envio de proposta de Notificação 40 

Nº 1/2023/04-ASSJUR/04-DIR à Implanta com pedido de Aditamento unilateral do contrato 41 

de suporte técnico e de manutenção do programa de computador SISCAFW.DESKTOP  42 

Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar à Gerência de Tecnologia da Informação, 43 

juntamente com a Gerência Administrativa e Gerência Financeiro-Contábil formalizar o 44 

pedido de cronograma de migração ao BRC. Solicitou ainda, o Assessor de Apoio a Gestão 45 

Wagner Viana enviar a Notificação Nº 01 à Implanta, conforme análise da Assessoria 46 

Jurídica. Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou 47 

Memorando Administrativo nº 855/2023/04-SEJUR/04-DIR referente à envio de parecer 48 

relativo a solicitação de parcelamento especial de dívida. O setor jurídico manifesta-se 49 

favorável ao parcelamento excepcional desde que cumpridas as seguintes condicionantes: 50 

envio de comprovante de endereço atualizado, preferencialmente CEMIG, para fins de 51 

atualização do registro e comprovação da residência não confirmada pela Justiça; envio de 52 

cópia do CRVL atualizado do veículo Placa HOF8943 - Ano Fabricação 2012 - Chassi 53 



9BD195162C0314992 Marca/Modelo FIAT/UNO WAY 1.0 - Ano Modelo 2012; manifestação 54 

de próprio punho do solicitante anuindo com a penhora do veículo acima, não apenas nos 55 

autos da Ex.Fis. nº 1061442-93.2021.4.01.3800, como também nos autos da Ex.Fis. 56 

0031852-30.2017.4.01.3800 e 0070318-35.2013.4.01.3800, indicando endereço para 57 

avaliação judicial; prazo de parcelamento de no máximo 12 (doze) meses por processo, 58 

somando-se 36 parcelas no total, computando-se das anuidades mais antigas às mais 59 

recentes; os processos ficarão suspensos, após avaliação do bem, até que sejam pagas as 60 

parcelas, ou, no de inadimplemento de quaisquer delas, ocasião na qual o psicólogo será 61 

excluído do programa de parcelamento e serão retomados os atos de exação nas 62 

execuções fiscais; O(s) Termo(s) de Confissão de Dívida deverá(ão) ser entregues no CRP-63 

04, assinados, para juntada nos processos. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o 64 

parcelamento especial ao psicólogo Tarcízio Alves de Souza em 12 vezes por processo, 65 

somando-se 36 parcelas no total, computando-se das anuidades mais antigas às mais 66 

recentes, tendo como garantia o veículo Placa HOF8943 - Ano Fabricação 2012 - Chassi 67 

9BD195162C0314992 Marca/Modelo FIAT/UNO WAY 1.0 - Ano Modelo 2012. Conselheira 68 

Liliane Martins: A Conselheira Liliane Martins encaminhou indicou os nomes das pessoas 69 

que representarão Minas Gerais no seminário de Violência de Estado da região sudeste que 70 

ocorrerá no Rio de Janeiro nas datas de 03 e 04/03/2023, na Universidade Veiga de 71 

Almeida. Solicitou que entrem em contato para definir as passagens, assim como entrar em 72 

contato com o CRP-16 para ver a melhor forma de custear um integrante de lá. Para a mesa 73 

sobre Privação de liberdade - Dona Tereza; mesa sobre Guerra as drogas - Conselheiro 74 

Anderson; mesa sobre Extermínio da juventude negra Vivane Cunha; mesa sobre Violência 75 

de Gênero - Claudia Mayorga; mesa sobre Violência territorial Conselheira Renata Miranda; 76 

psicóloga Maíra Almeida e Fátima Sabará. Para a mesa de encerramento e mesa 77 

institucional Conselheiras Lourdes Machado e Liliane Martins. Deliberação: A Diretoria 78 

deliberou por aprovar a participação das seguintes representantes em mesa do Seminário 79 

de Violência de Estado da região sudeste que ocorrerá nos dias 03 e 04/03/2023 na 80 

Universidade Veiga de Almeida no Rio de Janeiro-RJ: Dona Tereza, mesa sobre Privação de 81 

liberdade; Conselheiro Anderson Matos, mesa sobre Guerra as drogas; Vivane Cunha, mesa 82 

sobre Extermínio da juventude negra;  Claudia Mayorga, mesa sobre Violência de Gênero; 83 

Conselheira Renata Miranda, psicóloga Maíra Almeida e Fátima Sabará, mesa sobre 84 

Violência territorial; Renata Ghisleni, mesa sobre Segurança Pública. As Conselheiras 85 

Lourdes Machado e Liliane Martins participarão de mesa de encerramento e mesa 86 

institucional, respectivamente. Aprova ainda o pagamento de passagem aérea ida e volta 87 

Belo Horizonte-MG x Rio de Janeiro-RJ ida e volta e 2 diárias. Conselheira Elza Lobosque: A 88 

Conselheira Elza Lobosque encaminhou proposta financeira e cronograma para realização 89 

de Seminário sobre os temas tráfego, porte de armas e concurso público, que acontecerão 90 

nos meses de Junho/2023; Setembro/2023 e Novembro/2023, respectivamente. O espaço 91 

será em parceria, sem custo com locação. Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar ao 92 

Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana responder à Conselheira Elza Lobosque que 93 

referente aos custos a Diretoria manifestou ciência e solicitou à Conselheira aguardar a 94 

discussão do ponto de pauta do Planejamento de Eventos pela Comissão de Comunicação, 95 

na Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro/2023. Conselheiro Anderson Matos: O 96 

Coselheiro Anderson Matos encaminhou relatório de sua participação no 1º Seminário Norte 97 

Mineiro de Cannabis Medicinal ocorrido no dia 25/01/2023 de 08h às 12h e solicitou o 98 

pagamento de diária pela representação. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o 99 

pagamento de 1 diária para o Conselheiro Anderson Matos pela participação, representando 100 

a Comissão de Orientação em Cannabis Terapêutica, no 1º Seminário Norte Mineiro de 101 

Cannabis Medicinal, realizado no dia 25/Janeiro/2023 às 8h em Januária-MG. Solicitou ao 102 

Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana orientar ao Conselheiro Anderson Matos da 103 

importância de aguardar o despacho da Diretoria, antes da realização da atividade. 104 

Psicologia Nova: Professor e Sócio da empresa Psicologia Nova LTDA Alyson C M Barros 105 

encaminhou Ofício nº 15/2023 referente à envio de convite para realização conjuntamente 106 



de uma entrevista ao vivo com representante do CRP-MG no intuito de dialogar sobre os 107 

concursos de psicologia no estado de Minas Gerais. Deliberação: A Diretoria deliberou por 108 

encaminhar ao setor de Orientação e Fiscalização e à COF e ao setor Jurídico para 109 

elaboração de uma proposta de resposta técnica às indagações do psicólogo e retorno à 110 

Diretoria. Solicitou ainda, ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana encaminhar ao 111 

PSIND-MG para ciência e enviar Ofício ao CFP a respeito do recebimento da demanda pelo 112 

CRP e solicitando um retorno sobre o assunto.  CFP: A Gerência de Comunicação do CFP 113 

encaminhou Ofício-Circular nº 10/2023/GCom/CGEST-CFP referente a levantamento de 114 

instituições formadoras e bibliotecas que receberão exemplares impressos da Revista 115 

Diálogos. Deliberação: A Diretoria deliberou por encaminhar ao setor de Apoio às 116 

Comissões Temáticas para envio de resposta ao CFP com o levantamento de instituições 117 

formadoras e bibliotecas de Minas Gerais que deverão receber exemplares impressos da 118 

Revista Diálogos, conforme solicitado. Na oportunidade, solicitou à Gerência de 119 

Comunicação que sejam enviadas no formato físico e virtual as publicações do CRP-MG 120 

para as instituições formadoras e bibliotecas de Minas Gerais. Conselheiro Wellington 121 

Ribeiro: O Conselheiro Wellington Ribeiro solicitou licença das atribuições de conselheiro do 122 

XVII Plenário do Conselho Regional de Psicologia por tempo indeterminado para tratar de 123 

questões de saúde. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência e solicitou ao Assessor de 124 

Apoio a Gestão Wagner acrescentar como informe da Reunião Plenária Ordinária de 125 

Fevereiro/2023. CFP: A Gerência de Comunicação do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 126 

306/2022/GCom/CGEST-CFP referente ao envio da publicação sobre as sessões solenes 127 

em homenagem aos 60 anos da Psicologia. Deliberação: A Diretoria deliberou por 128 

encaminhar para a Comissão de Comunicação e Gerência de Comunicação para ampla 129 

divulgação do livro. Conselheiro Ted Nobre: O Conselheiro Ted Nobre encaminhou pedido 130 

de Reunião com a Diretoria tendo como pauta a Assessoria Parlamentar e de Relações 131 

Institucionais e de reuniões semanais com o Assessor Parlamentar e de Relações 132 

Institucionais Antônio Coquito. Deliberação: A Diretoria após se reunir com o Conselheiro 133 

Ted Nobre, solicitou ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana acrescentar como 134 

informe a Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais, a ser apresentado pelo 135 

Conselheiro Ted Nobre, na Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro/2023. Aprovou ainda, a 136 

realização de reuniões semanais entre o Conselheiro Ted Nobre e o Assessor Parlamentar e 137 

de Relações Institucionais Antônio Coquito, com o objetivo de alinhar as ações de trabalho 138 

operacional, estratégico, executivo e articulador da Assessoria. Setor de Orientação e 139 

Fiscalização/CRP-MG: A Assistente Administrativa Débora Rossi encaminhou cronograma 140 

de Reuniões da COF em Fevereiro/2023. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência do 141 

cronograma de reuniões da COF de fevereiro/2023. Assessoria Parlamentar e de Relações 142 

Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 143 

Coquito encaminhou o Memorando Administrativo nº 898/2023/04-ASPAR/04-DIR referente 144 

à reunião com Sr. Marcelo Wagner Presidente UNDIME-MG confirmada para o dia 145 

10/05/2023, às 09 h, na sede da Secretaria Municipal de Educação de Carandaí-MG. 146 

Solicitou as providências para ressarcimento de despesas e diária do Conselheiro Celso 147 

Tondin, para  esta agenda. Deliberação: A Diretoria delibera por aprovar a participação do 148 

Conselheiro Celso Tondin na Reunião no dia 10/02, às 09h, na Sede da Secretaria Municipal 149 

de Educação de Carandai, à Praça Barão de Santa Cecilia, 68 - Centro em Carandaí-MG, 150 

para tratar da implementação da Lei 13.935/2019. Aprovou o pagamento de ressarcimento 151 

de quilometragem Belo Horizonte-MG x Carandaí-MG e Carandaí-MG x São João Del-Rei-152 

MG e 1 diária pela pernoite do dia 09 para 10/02, em Belo Horizonte, para o Conselheiro 153 

Celso Tondin, conforme representação anteriormente aprovada. Gerência Financeiro-154 

Contábil/CRP-MG: O Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes encaminhou requerimento 155 

pedindo condição excepcional de parcelamento solicitado pela psicóloga Cláudia da Costa 156 

Moreira para apreciação da Diretoria. Deliberação: A Diretoria deliberou por encaminhar à 157 

Gerência Financeiro-Contábil para análise do pedido e ao setor jurídico para parecer quanto 158 

a admissibilidade da condição especial de parcelamento à psicóloga demandante. 159 



Assessoria de Gestão de Pessoas/CRP-MG: A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara 160 

Spinelli encaminhou Memorando Administrativo nº 900/2023/04-ASSGP/04-DIR referente à 161 

envio de proposta de retorno total das atividades presenciais, a partir de 01/03/2023, 162 

considerando a presença de todas (os) empregadas (os), possibilidade de ocupação do 11º 163 

andar, tecnologia entre outros. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência da planilha e 164 

solicitou ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana colocar como ponto de pauta da 165 

Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro de 2023, a ser apresentado pela Assessora de 166 

Gestão de Pessoas Taimara Spinelli. Solicitou ao Gerente de Tecnologia da Informação 167 

Rodrigo Ramos realizar os testes na rede antes do dia 1º de março e retornar à Diretoria. 168 

Aprovou ainda, a não realização de empréstimo das salas de reunião às Instituições 169 

Parceiras, até as obras do 6º andar não forem finalizadas. CFP: A Gerência de Tecnologia 170 

da Informação do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 7/2023/GTI/CGEST-CFP referente a 171 

envio de informe sobre novos canais de comunicação da BR Conselhos. Deliberação: A 172 

Diretoria manifestou ciência e solicitou ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana 173 

encaminhar às Gerências para conhecimento e acompanhamento. Conselheira Elza 174 

Lobosque: A Conselheira Elza Lobosque encaminhou solicitação de realização de Live, 175 

proposta pela Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica, sobre o tema Cenário da 176 

Avaliação Psicológica em Minas Gerais, que acontecerá no dia 22/03/2023, às 18h, no 177 

formato online. Deliberação: A Diretoria deliberou por delibera por solicitar ao Assessor de 178 

Apoio à Gestão Wagner Viana responder à Conselheira Elza Lobosque solicitando aguardar 179 

a discussão do ponto de pauta do Planejamento de Eventos pela Comissão de 180 

Comunicação na Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro/2023. CFP: A Secretaria 181 

Executiva do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 9/2023/SE/CGEST-CFP referente a convite 182 

para reunião presencial de Presidentes, Tesoureiros e Secretários do Sistema Conselhos, 183 

que acontecerá nos dias 24 e 25/03/2023, em Brasília, local a definir. Solicitou o 184 

preenchimento de link para a confirmação de participação, impreterivelmente, até o dia 185 

23/02/2023. Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar ao Assessor de Apoio a Gestão 186 

Wagner Viana indicar ao CFP os nomes da Conselheira Presidenta Suellen Fraga, da 187 

Conselheira Tesoureira Elizabeth Lacerda e a Conselheira Vice-Presidenta Liliane Martins, 188 

representando a Conselheira Lourdes Machado, como representantes o CRP-MG na 189 

Reunião Presencial de Presidentes, Tesoureiros e Secretários do Sistema Conselhos, que 190 

acontecerá nos dias 24 e 25/03/2023 em Brasília-DF. CEDUC: A Assessora de Projetos do 191 

CEDUC Virgílio Rossi encaminhou solicitação de profissional (is) para palestra e/ou oficinas 192 

presenciais no dia 06/03/2023 no horário da manhã (08h30 às 11h30) e tarde (13h30 às 193 

16h30) sobre o tema relacionado às mulheres. Deliberação: A Diretoria deliberou por 194 

encaminhar à Comissão de Orientação em Mulheres e Questões de Gênero para indicação 195 

de representante. Condomínio do Edifício COWAN: A Gerente Predial do Condomínio do 196 

Edifício COWAN Mariana Joice encaminhou convite para treinamento de Brigada de 197 

Incêndio, uma das medidas de segurança necessárias, amparadas por Lei, de 198 

obrigatoriedade da população do edifício (pavimentos e agência). Este curso acontecerá nas 199 

dependências do condomínio, no 10º pavimento em horário comercial (das 8h00 às 18h00, 200 

com intervalo para almoço e café) nos dias 13 e 14/03, respectivamente segunda e terça-201 

feira. Solicitou dividir os colaboradores nos dois dias de treinamento, metade em um dia e 202 

metade no outro, de acordo com a quantidade solicitada, ou seja, 8 pessoas. Deliberação: 203 

A Diretoria deliberou por solicitar a indicação de 8 empregadas(os) pelas Gerências, com o 204 

acompanhamento da Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli. Assessoria 205 

Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Relatório Nº 8/2022/04-206 

ASSJUR/04-DIR referente à descrição das atividades e análises realizadas pelo Grupo de 207 

Trabalho, criado por deliberação da 29ª Reunião Plenária Ordinária do XVI Plenário desse 208 

Regional em 18 de setembro de 2020, referente a migração do contrato do CRP-MG com a 209 

Unimed para o PSIND-MG e a alteração do mesmo para a AllCare. Manifestou que para 210 

contratação de plano privado de assistência à saúde coletivo por adesão de psicólogas e 211 

psicólogos de Minas Gerais (categoria) era desejável que o CRP-04 o fizesse por meio de 212 



Processo de Contratação, por Licitação, o que oneraria o órgão, dado ao trabalho 213 

administrativo envolvido nessa execução, além do fato de que o processo de licitação não 214 

garantiria a manutenção do mesmo Plano de Saúde já disponibilizado pelo CRP-04 à 215 

categoria por longo período de tempo. Assim foi montado o presente GT em que se 216 

convidou o Sindicato dos Psicólogos de Minas Gerais (PSIND-MG), cuja finalidade 217 

institucional engloba “representar, perante as autoridades administrativas e judiciais os 218 

interesses gerais de sua categoria ou os interesses individuais de seus associados”. Ocorre, 219 

no entanto, que nenhuma das representantes de administradoras de Planos de Saúde 220 

consultadas foi capaz de assegurar ao CRP-04 que a cessão da posição de detentor dos 221 

vínculos do plano privado de assistência à saúde coletivo por adesão para o PSIND-MG não 222 

acarretaria nenhuma forma de prejuízo às(aos) psicólogas(os) já presentes no grupo do 223 

Plano de Saúde UNIMED-CRP, mesmo para àquelas(es) que, por qualquer motivo, negasse 224 

a se associar ao PSIND-MG. Por mais que o PSIND-MG tenha se comprometido em 225 

aprovar, via Assembleia Geral, a isenção da taxa associativa para tais pessoas, por força do 226 

disposto no art. 8º, inciso V, da Constituição da República, ninguém será obrigado a filiar-se 227 

ou a manter-se filiado a sindicato. Assim sendo, há considerável temor de que, por falta de 228 

compreensão dos benefícios decorrentes da associação junto ao PSIND-MG, muitas(os) 229 

psicólogas(os) atualmente participantes do grupo do Plano de Saúde UNIMED-CRP venha a 230 

perder suas condições de beneficiárias(os) de plano de saúde e, por isso, culpe o CRP-04 231 

por não zelar por esse benefício já ofertado à categoria há muitos e muitos anos. Por isso, 232 

aguarda-se resposta das administradoras quanto a essa questão. Deliberação: A Diretoria 233 

deliberou por aprovar a alteração do contrato do CRP-MG com a Unimed-BH passando da 234 

empresa Qualicorp Administradora de Serviços para a Allcare Gestora de Saúde. IX 235 

Congresso Latino-americano de Psicologi/Ulapsi: O Conselheiro Henrique Galhano 236 

encaminhou pedido apoio ao CRP-MG em custear ao menos a inscrição da representante 237 

da argentina que irá compor a mesa de migração na América Latina no congresso. Essa 238 

mesa se faz importante pela construção de um GT Latino-americano para discussão do 239 

tema, conforme deliberado em plenária. A Conselheira Liliane Martins encaminhou 240 

solicitação de impressão de 100 cartilhas Maternidades da Comissão Orientação Mulheres e 241 

Questões de Gênero para lançamento na ULAPSI assim como 100 folders com QR Code de 242 

impressão de cartilhas Maternidades. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 243 

impressão das 100 cartilhas e 100 folderes com QR Code Maternidades para levar ao 244 

Congresso da ULAPSI. Solicitou a Assessoria de Apoio a Gestão encaminhar e-mail aos 245 

Conselheiros pedindo informação sobre a articulação das mesas propostas à ULAPSI e a 246 

indicação dos nomes e instituições definidas. Diante da representação aprovada de nomes 247 

em Plenária e número limite de participações a Diretoria não entende viável o ressarcimento 248 

da inscrição do representante da Argentina na mesa sobre Migração, considerando a 249 

participação do José Miguel e do Conselheiro Henrique Galhano na mesa. Gerência de 250 

Comunicação/CRP-MG: A Gerente de Comunicação Nádia Pereira encaminhou Memorando 251 

Administrativo nº 917/2023/04-GECOM/04-DIR referente a envio do planejamento de 252 

eventos 2023 conforme proposta da Comissão de Comunicação. Deliberação: A Diretoria 253 

deliberou por solicitar à Comissão de Comunicação apresentar para aprovação no grupo do 254 

Plenário o cronograma de eventos de Fevereiro/2023. Quanto ao planejamento de eventos 255 

de Abril a Dezembro/2023 solicitou ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana 256 

acrescentar como pauta da Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro/2023. ABRAPSO-257 

Minas: A Associação Brasileira de Psicologia Social Regional Minas Gerais/ABRAPSO-258 

Minas encaminhou convite à Conselheira Liliane Martins para mediar a mesa "Formação e 259 

Pesquisa em Psicologia, que ocorrerá no dia 22/04/2023 às 10h30, em Divinópolis-MG, 260 

durante as atividades do XXIII Encontro Regional da ABRAPSO Minas. Deliberação: A 261 

Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira Liliane Martin como mediadora 262 

da mesa "Formação e Pesquisa em Psicologia", durante o XXIII Encontro Regional da 263 

ABRAPSO, que ocorrerá no dia 22/04/2023, às 10h30, em Divinópolis-MG. Aprovou ainda, o 264 

pagamento de ressarcimento de passagem rodoviária Belo Horizonte-MG x Divinópolis-MG 265 



ida e volta e 1/2 diária para a Conselheira. Conselheira Lorena Rodrigues: A Conselheira 266 

Lorena Rodrigues encaminhou solicitação de participação do Colaborador Rodrigo Nonato 267 

para duas Roda de Conversa falando sobre Psicologia, Gênero, Sexualidade e IST's 268 

promovidas pelo Grupo Educação, Ética e Cidadania/GEEC. A primeira  em São Sebastião 269 

do Oeste no dia 13/02/2023, às 13h30 e a segunda em Itapecerica-MG, no dia 14/02, às 270 

13h30, ambas para aprendizes da referida instituição. Deliberação: A Diretoria deliberou por 271 

aprovar a participação do Colaborador Rodrigo Nonato na Roda de Conversa sobre 272 

Psicologia, Gênero, Sexualidade e IST's, para aprendizes do Geec São Sebastião do Oeste, 273 

MG no dia 13/02/2023, às 13h30 e na Roda de Conversa sobre Psicologia, Gênero, 274 

Sexualidade e IST's, para aprendizes do Geec Itapecerica, MG, no dia 14/02/2023 às 13h30. 275 

Aprova ainda o pagamento de ajuda de custo pela participação na atividade em São 276 

Sebastião do Oeste-MG e ressarcimento de passagem rodoviária Divinópolis-MG x 277 

Itapecerica-MG ida e volta e 1/2 diária pela participação na atividade em Itapecerica-MG 278 

para o Colaborador. Conselheiro Daniel Melo: O Conselheiro Daniel Melo encaminhou 279 

solicitação de participação na reunião com a Comissão Permanente de contratação e da 280 

Sessão de recebimentos de envelopes da licitação para contratação de agência de 281 

publicidade, no dia 28/02/2023. Além disso, permanecendo à disposição do órgão poderei 282 

participar no dia 26/02 do Bloco Sem Prisões Sem Manicômios que tem como um dos 283 

organizadores o Fórum Mineiro de Saúde Mental, representando a Comissão de Direitos 284 

Humanos do CRPMG. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a compra de 285 

passagem aérea Uberlândia-MG X Belo Horizonte-MG no dia 23/02 e Uberlândia-MG x Belo 286 

Horizonte-MG no dia 28/02 e 5 diárias para o Conselheiro Daniel de Melo para a 287 

participação no Julgamento Ético, Reunião Plenária Ordinária de Fevereiro/2023 nos dias 23 288 

a 25/02, e da reunião com a Comissão Permanente de contratação no dia 27/02 e 289 

participação da Sessão de recebimentos de envelopes da licitação para contratação de 290 

agência de publicidade no dia 28/02/2023. Outros assuntos/deliberações: Reunião com 291 

GT do Trabalho Híbrido: A Diretoria reuniu-se com as(os) empregadas(os) Leonardo Rosa, 292 

Amanda Carneiro, Michele Marques, Carolina Braga e Niúra Ferreira. A Conselheira Suellen 293 

Fraga informou que no XVI Plenário houve um trabalho desenvolvido pelo GT acompanhado 294 

por ela e foi encaminhado ao Plenário e apresentado um material em Reunião Plenária 295 

apesar do momento instável de afastamento social em função da pandemia, que foi se 296 

flexibilizando. Ressaltou que o GT apresentou o trabalho final em Reunião Plenária. Ficou-se 297 

de dar o retorno ao GT sobre o material que foi produzido. Fato que não ocorreu pelo XVI 298 

Plenário. Após a apresentação não tiveram muitas Plenárias e durante a transição de gestão 299 

foi dada a incumbência da continuidade da discussão e o retorno ao GT. A gestão anterior 300 

avaliou não ser possível tomar uma decisão que pudesse causar impacto na gestão 301 

seguinte, motivo que levou para o XVII Plenário. A gestão atual está com algumas situações 302 

sérias como a do BRC. Elucidou que foi constituído em Novembro/2022 um GT de 303 

Conselheiras(os) do XVII Plenário que tinha como função avaliar o documento e retornar ao 304 

Plenário. O GT fez a leitura e apresentação de algumas questões do documento, que não 305 

impactavam na proposta do GT pelo trabalho híbrido. A mesma proposta foi pautada na 306 

Plenária de Janeiro/2023. Dadas as demandas da categoria seja nos meios de comunicação 307 

e nos contatos recebidos de que precisava do retorno das(os) trabalhadoras(es). Após a 308 

retomada do trabalho presencial na Sede e Subsedes, foi aprovada a realização por um GT 309 

paritário para estudar a viabilidade do trabalho híbrido, a partir das discussões pelo XVII 310 

Plenário. A Conselheira Liliane Martins ressaltou que o trabalho do GT é de lapidar o 311 

documento para chegar na possibilidade de implantação e como conseguir chegar em 312 

conjunto a melhor solução. A Assistente Administrativa Amanda Monteiro informou que ela e 313 

Bibliotecária Niúra Ferreira não compunham o GT original, e participaram como suplente 314 

devido as férias das empregadas Elenize Campolina e Celina Alkimim. O Assistente 315 

Administrativo Leonardo Rosa agradeceu a importância do diálogo e entende a importância 316 

de ouvir as 3 partes envolvidas: Conselho (psicólogas/os), funcionárias/os e Conselheiras/os 317 

e a cooperação mutua de todas estas partes. Informou que tiveram bastantes GTs tratando 318 



do trabalho híbrido. Entende que terá frutos interessantes. Explicou que para chegar as 319 

propostas de Resoluções pelo GT foram estudados diversos documentos e editais. O CRP 320 

trabalha como órgão público atendendo a psicólogas(os). Tem que planejar as estratégias 321 

pensando neste público. O GT criou critérios na Resolução e na Portaria para normatizar as 322 

decisões. Foi criada a Resolução como documento macro introduzindo o trabalho remoto e 323 

na Portaria estaria os pormenores para a implantação do trabalho remoto. Tentou cercar 324 

todos os problemas, mas tinha ciência de que teria que alterar muitas coisas nos 325 

documentos, principalmente os anexos.  A Advogada Michele Marques reforçou que as 326 

definições de horários foram acrescentadas em anexo para poder ser alterado de forma fácil. 327 

A Assistente Administrativa Amanda Carneiro ressaltou que as(os) empregadas(os) 328 

receberam com surpresa a notícia da retomada das atividades. As empregadas estavam 329 

aguardando um retorno da proposta do GT. Entende que não houve consideração a todo o 330 

trabalho remoto que vem sendo executado sem comprometimento do atendimento da 331 

categoria e dos serviços prestados pelos setores. Indagou o porquê de voltar primeiro e 332 

estudar depois. A Bibliotecária Niúra Ferreira reforçou a fala da Amanda e ponderou a forma 333 

e o momento que chegou, após a retomada do Sistema Siscafw com todo trabalho feito 334 

pelas(os) empregadas(os) neste sentido. Ocorre o evento “Entre Nós” e na sequeência veio 335 

a decisão pelo Plenário. A forma com que foi enviada a notícia pareceu como algo 336 

impositivo. Ressaltou a falta de diálogo e da consideração do período. O trabalho que foi 337 

feito pelo GT deveria ter sido considerado. O Assistente Administrativo Leonardo Rosa 338 

perguntou por que a maioria das(os) Conselheiras(os) que compõe o GT tem um 339 

posicionamento único? Já se sabe a avaliação da(o) Conselheira(o). Entende que deveriam 340 

ter pessoas com posições diferentes para haver uma discussão qualificada. A Conselheira 341 

Lourdes Machado ponderou que a resposta deveria ter sido dada ao GT pela gestão 342 

anterior. Reforçou que não foi somente no CRP que está havendo a retomada, todo o 343 

pensamento pelo trabalho híbrido foi em virtude da pandemia. A partir do momento que 344 

houve a vacinação e a melhoria dos dados sanitários, o retorno presencial era algo que 345 

estava posto. A outra questão é em relação ao trabalho híbrido. Defende o trabalho híbrido 346 

no CRP, como defendeu as 30h no CRP, por meio de uma Resolução ou o ACT. Não 347 

entende haver relação entre o erro de não dar o retorno e as(os) Conselheiras(as) 348 

desrespeitarem as empregadas. Em relação ao planejamento da retomada não foi feito o 349 

planejamento porque estava insustentável dentro do Plenário devido ao recebimento de 350 

muitos questionamentos da categoria pelo trabalho presencial. A organização pela(o) 351 

empregada(o) deve ser feita no trabalho presencial ou remoto. O GT será paritário, 50% de 352 

empregadas(os) e 50% Conselheiras(os). Colocou que a Assessora de Gestão de Pessoas 353 

Taimara Spinelli será uma pessoa neutra na composição do GT. A Conselheira Liliane 354 

Martins reforçou que não votou pelo retorno imediato. O GT fez a proposta de retomada 355 

imediata e tiveram outras(os) Conselheiras(os) que também concordaram na retomada 356 

gradual, após o estudo do Trabalho Híbrido. Ressaltou que foram 12 votos a 11 e ocorreu 357 

uma discussão de mais de 2h. A Conselheira Elizabeth Lacerda ressaltou a questão do 358 

adoecimento físico e mental. Não foi só no CRP, houve um aumento geral nos serviços de 359 

psicologia. Sugeriu não transferir as responsabilidades para o outro. Ponderou que é 360 

necessária uma contrapartida e não uma reação defensiva, que o grupo de funcionários 361 

deveria refletir.   A Conselheira Suellen Fraga explicou que não existia nenhum desacordo 362 

em relação ao fato da organização do presencial tinha que ser feita. A diferença era a forma 363 

se faria o estudo e depois retornar ou se retornava presencial e depois estruturava-se o 364 

trabalho híbrido. O Plenário aprovou a segunda opção. Em relação a paridade de ideias do 365 

grupo ponderou que a Diretoria se fez representada nos GTs e as posições de 366 

Conselheiras(os) é de conhecimento de todos porque as atas estão no Portal da 367 

Transparência. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião eu, Lourdes A. Machado, 368 

lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 369 

presentes. Belo Horizonte, 10 de fevereiro de 2023.                                                                               370 


